

Internationales Fußballspiel

# FC Wien gegen SV 98

im Darmstädter Hochschulstadion am Sonntag, 28. August 1949, 16 Uhr

---

*Den Wiener Gästen zum Willkomm!*

Der Sportverein Darmstadt 1898, der keine Gelegenheit ungenutzt läßt, der Darmstädter interessierten Jugend und dem nicht minder begeisterten Alter sportliche Leckerbissen vorzusetzen, hat ohne jegliches Besinnen das Angebot der Sportgemeinde Eintracht Frankfurt aufgegriffen, den auf dem Rückweg von seiner Nordlandreise befindlichen F. C. Wien zu einem Spiel in Darmstadt zu empfangen. Die Leitung des Sportverein 98 heißt den österreichischen Gast aufs herzlichste willkommen und hofft, daß er nicht nur in sportlicher, sondern auch in kameradschaftlicher Hinsicht die besten Eindrücke aus unserer Trümmerstadt Darmstadt in seine Heimat mitnimmt. Der Sportverein 98 gibt weiterhin der bestimmten Hoffnung Ausdruck, daß das erste internationale Fußballspiel, das Darmstadt seit Jahren wieder einmal zu sehen bekommt und das in unseren Gästen einen würdigen Vertreter der rühmlichst bekannten Wiener Fußballschule gefunden hat, die Erwartungen aller in hohem Maße erfüllt. In diesem Sinne begrüßen wir nochmals die Wiener Mannschaft aufs herzlichste!

Besonderer Dank vor allem noch der Militärregierung, die durch ihr Entgegenkommen und ihr großes sportliches Verständnis eine der Bedeutung des Spieles entsprechende Durchführung ermöglichte.

Der Vorstand des Sportverein Darmstadt 1898

Dr. Grünewald, 1. Vorsitzender



Preisgünstig in großer Auswahl:

**Tür- und Fensterbeschläge / Möbelbeschläge**

Werkzeuge / Maschinen / Eisenwaren / Öfen / Herde

Maschendraht / Baugeräte aller Art

**EISEN - RICHTER · DARMSTADT**

## Start zur neuen Handball-Runde

Die Verbandsrunde der Handball-Landesliga in Hessen beginnt am heutigen Sonntag. Durch die beschlossene Neueinteilung spielt die Hessische Landesliga in zwei Gruppen, Gruppe Nord und Süd. In der Gruppe Nord erfolgte nochmal eine Teilung in zwei Staffeln zu je 10 Vereinen, während die Gruppe Süd mit 12 Vereinen ihren Meister ermittelt. In dieser Gruppe stehen folgende Mannschaften: SV 98 Darmstadt, SG Dietzenbach, Kickers Offenbach, Schwanheim, Griesheim, TSV Darmstadt, Kostheim, Niederroden, Gernsheim, Gelnhausen, Nied, ViR Wiesbaden.

Der Start unserer Handballmannschaft beginnt heute mit dem Spiel bei der TUS Schwanheim. Am kommenden Sonntag stellt sich der Hessenmeister erstmals in der neuen Runde in Darmstadt vor. Der Gegner, die junge und hoffnungsvolle Mannschaft von Gelnhausen, ist den Mannen um die Lilie bereits aus Freundschaftsspielen bekannt. Man kann dazu sagen, daß der Sportverein zu diesem Spiel seit langer Zeit wieder seine komplette Mannschaft zur Verfügung hat, denn Dr. Barth wird sich in diesem Spiel erstmals wieder vorstellen. Nach seiner Sperre dürfen alle Sportfreunde gespannt sein, wie er sich wieder in die Mannschaft einpaßt.

Hoffentlich hat die Mannschaft den gleichen Start wie im Vorjahr (sie verlor in der Vorrunde kein Spiel) und setzt sich am Ende wieder an die Spitze der oben angeführten Mannschaften. Wir wissen, daß dies nicht immer einfach sein wird, glauben aber, daß es auch in diesem Jahr wieder möglich sein kann.

## Sporthaus Adelman

DARMSTADT - AN DER STADTKIRCHE  
Telefon 2329

Ältestes Fachgeschäft am Platze

**Sportartikel    Fischereigeräte**  
**Sport- und Trachtenkleidung**



## FARBEN-KRAUTH

Darmstadt

Elisabethenstraße    Noackstraße

## Metzgerei Zilch

(vormals Oberle)

wieder am alten Platze

**Obergasse 9-11**

## Fischhandlung

## KARL BRAUN

Wilhelm-Leuschner-Straße 27

Täglich frische Fische

SCHUHHAUS  
Martin **Brackelsberg**

DARMSTADT · AM MARKT

Das große Fachgeschäft  
am Platze

Bekannt für schöne  
und preiswerte Schuhe!

Neu aufgenommen!

**Fußballstiefel**

**Handballschuhe**

Alle Artikel sind in erstklassiger Ausführung bekannter Markenfabrikate

Was der Sportler braucht!

**Rennschuhe**

**Laufschuhe**

# Wenn Anzeigen, nur WEFRA

Ein Werbungsmitte

**FC Wien**

**Mayer**

**Stotz**

**Czihak**

**Linc**

**Böhm**

**Srb**

**Riegler**

**Sigmund**

**Silhanek**

**Weidisch**

**Sobotka**

**Scheib**

**Keck**

**Böhmann**

**Michel**

**Herwig**

**Leichtlein**

**Schmidtmer**

**Müller**

**Abt**

**Reeg**

**SV 98 Darmstadt**

**Klein**

Endlich, nach etwa zwei Jahrzehnten, bietet sich unseren Darmstädter Fußballfreunden die erfreuliche Gelegenheit, wieder einmal Wiener Fußballkunst zu bewundern. Damals war es die berühmte Vienna, die unter der meisterhaften Regie des vielfachen Internationalen Gschweidl einen zauberhaften Kombinationsteppich auf den Rasen des herrlichen Hochschulstadions webte. Diesmal ist es der FC Wien, der Favoritenschreck der österreichischen Meisterklasse. Auch Austria Wien, der derzeitige Wiener

Meister, konnte in der Verbandsrunde einer Niederlage nicht entgehen. Neben anderen großen Erfolgen im Ausland, sind es besonders das 2:2 in Bologna und das 3:3 in Paris gegen Racing Club, die über das wahre Können der Wiener Mannschaft genug verraten. Die Stärke der Mannschaft liegt in einer kaum zu überwindenden Hintermannschaft und den beiden gefährlichen Außenstürmern. Zu internationalen Ehren kamen Stotz, Linc, Srb, Riegler und Sobotka.

Was Wien für den Fußball,  
ist Klöppinger-Kleidung  
für Darmstadt

Das Haus der preiswerten Qualitäten



**DARMSTADT**  
Wilhelminenstr. 17  
Telefon 3699

**PFUNGSTADT**  
Bahnhofstr. 31  
Telefon 151

# A Darmstadt, Rheinstraße 46

r mit viel Erfahrung

Die bisher so erfolgreich verlaufene Serie von Freundschaftsspielen mit den Siegen über den VfL Neckarau (5:1), Schweinfurt 05 (4:3) und Eintracht Bad Kreuznach (4:0) findet heute ihre Krönung mit dem Spiel gegen eine der führenden Ligamannschaften, den FC Wien. Die Dilettanten haben in den genannten Spielen bewiesen, daß sie auch gegen spielstärkste Mannschaften bestehen können. Sie werden auch den starken Wiener Gästen alles abverlangen, und es wäre sicher keine Überraschung, wenn ihnen ein Unentschieden oder gar ein Sieg gelingen würde. Dies dürfte in erster Linie davon abhängen, ob es unseren Stürmern gelingt, die starke gegnerische Deckung zu öffnen. Die Besetzung der Hintermannschaft sollte die Gewähr dafür bieten, daß dem Wiener Sturm nicht allzuviel Torerfolge beschieden sein dürften. Die Leitung des Sportvereins hat mit der Verpflichtung der Wiener Mannschaft ein großes finanzielles Wagnis auf sich genommen. Sie hofft, daß das liebe Publikum dies dankbar anerkennt und auch für die Zukunft dem Sportverein die bewiesene Treue bewahrt.

Ausführung sämtlicher

## Dachdeckerarbeiten

**Karl Becker, Dachdeckermeister**

Darmstadt, Bessunger Str. 186, Tel. 3717

## Für 1 DM

jede Woche

ein Vermögen beim

## Hessen-Toto

### Vorschau

Sonntag, den 4. Sept. 1949, 15 Uhr

Handball-Verbandsspiel

**SV 98** gegen **Gelnhausen**

am Böllenfalltor



Wenden Sie sich in allen **Versicherungsangelegenheiten**

vertrauensvoll an den Spieler unserer 1. Fußballmannschaft

Bezirksdirektion  
**Darmstadt**

Ecke Gutenberg- u. Kittlerstraße  
Telefon 3455

## Helmut Michel

i. Fa. Aachener und Münchener Feuer-Versicherungs-Ges.